

Editor y Admor. L. Cartín G. Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. Teléfono 1131 Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción mensual \$ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 24 DE NOVIEMBRE DE 1926

Número 2418

PRIMO DE RIVERA SE DIRIGE A LA PRENSA DE BUENOS AIRES Un tesoro sepultado por Pancho Villa

Carta de Estella a La Nación

Madrid.—El Jefe del Gobierno General Primo de Rivera ha enviado al director de «La Nación» una carta abierta diciendo:

Paréceme afortunada la idea de la sección abierta en un periódico para recoger opiniones relativas a la futura Asamblea, pues ella, por la calidad y precisión de sus pareceres nos orienta en la obra que traemos entre manos proporcionándonos la satisfacción de saber al coincidir nuestro juicio con el de personas de alto prestigio por su sabiduría. Agradaríame que continúe abierta hasta que demos por terminado el proyecto que se someterá en breve a la firma del Rey—Miguel Primo de Rivera.

Fué licenciada la fiel y anciana doméstica de Su Santidad el Papa Pío

Roma.—Al cabo de cuarenta años al servicio de Mons. Ratti, siguiéndolo fielmente cuando fué consagrado Papa, la doméstica Linda ha alcanzado el descanso que tan merecido tiene

Linda era la única persona encargada de condimentar los alimentos del Sumo Pontífice y mantener

en orden las habitaciones particulares de éste. El domingo desempeñó sus deberes por última vez, ingresando hoy en la residencia de las Hermanas de la Caridad, en Santa Marta.

Teodolinda Banfi era la única persona autorizada para penetrar en las habitaciones particulares del Papa. Era ella la que llevaba las cuentas personales del Vicario de Cristo en la tierra, a petición de éste mantenía la más estricta economía.

En lo sucesivo el Papa será servido por Hermanos Franciscanos.

Ante-proyecto para un puerto franco

Barcelona.—Se ha aprobado el ante proyecto confeccionado para el concurso internacional que se pretende celebrar para la construcción de un puerto franco, el cual se ha traducido a diversos idiomas y se repartirá entre los diplomáticos españoles acreditados en el extranjero para que las casas de esos países asistan al concurso.

La causa por los sucesos de Pamplona

Madrid.—Ante el Consejo Supremo de Guerra comenzó la vista de la causa por los sucesos del Cuartel de Pamplona.

El tribunal está formado de este

modo: Presidente General Carbó, ponente, General Gil, Esorja; Relator, Dr. Ruiz Lafuente.

El Fiscal pide pena contra el Comandante de Artillería Lucumberride de tres años y un día de prisión, para el Teniente Coteló la absolución y para el Teniente Piza una corrección impuesta por el Capitán General.

Los defensores del Comandante Lucumberrí y del Teniente Piza, pidieron para el primero la absolución y para el segundo un mes de arresto.

El libro de la guerra marroquí

Madrid.—El Ministerio de Guerra ha comenzado a estudiar la confección del libro oficial de las campañas de Marruecos de 1925-26 empezando con el desembarco en Alhucemas hasta la pacificación actual del territorio.

El libro será publicado por el mismo Ministerio y contendrá fotografías, planos y demás detalles.

Un empresario de ópera es enemigo del radio

Londres.—Sir Tomás Beechman famoso empresario de ópera, lanzó una excitativa a todos los músicos ingleses para que salgan de su país y vayan a trabajar a los Estados Unidos.

Sir Tomás dice que el radio ha

matado a la música en Inglaterra, y que ese invento es una cosa horrible y propia de los demonios.

Beechmann gastó \$2,500,000 de su dinero con el objeto de popularizar la ópera en Inglaterra y el resultado fué que se vió envuelto en dificultades financieras.

Su misma vida doméstica lo induce a vivir fuera de su país, pues se halla separado de su esposa, que es americana, y que lo abandonó por el aliento que recibía para sus empresas de ópera; de Lady Cunard otra americana.

Otra fábula de un nuevo tesoro de Pancho Villa

México.—El Diputado Ramón Anaya trata de reunir un capital de veinte mil pesos para ir al Estado de Chihuahua a desterrar un tesoro que el guerrillero Francisco Villa, enterró en un sitio por el Diputado conocido Hasta hoy tiene reunidos cinco mil pesos, y otros muchos diputados han ofrecido ayudarlo y entrar en sociedad.

El diputado Anaya relata a quien le quiere oír hablar de ese famoso tesoro, cómo supo él que Villa había enterrado una fuerte cantidad en barras de plata y monedas de oro, en las inmediaciones de la Hacienda de Santa Gertrudis, una de las muchas propiedades rústicas

del general Luis Terrazas, en el Sur del Estado de Chihuahua: allá por el año 21. Anaya estaba de administrador de la Hacienda de Santa Gertrudis, propiedad que lindaba en algún punto con Canutillo, donde ya estaba instalado Pancho Villa. Sus relaciones con el guerrillero eran muy cordiales y por eso supo el lugar exacto del entierro que ya no pudo sacar el extinto guerrillero.

Da muerte a un maestro porque le obligaba a cortarse la cabellera

Varsovia.—Obligado para bien de la higiene y de la pulcritud a cortarse la rubia melena que cual medioeval doncel hacía ondear al aire, un estudiante de 19 años de la Escuela de Comercio de Varsovia, llamado Lampsz, montó en cólera y, desesperado, dió muerte y luego se suicidó cayendo al suelo con un bulazo en el cráneo, mientras un hilillo de sangre trazaba leve garabato rojo sobre el orgulloso airon capilar de oro.

La legión de honor se concedía por \$30,000

París.—Se ha lanzado la sensacional noticia de que el Gobierno ha nombrado un Juez especial para que investigue los rumores de que se han estado vendiendo desde hace algún tiempo nombramientos de caballeros de la Legión de Honor por la suma de treinta mil pesos.

TRIBUNA LIBRE

Contestando al «Diario de Costa Rica»

No soy ni liberal ni conservador, sino simplemente centro americano y por lo tanto detesto las intervenciones extrañas ya sean pedidas por unos u otros, que ninguno de ellos está limpio de ese pecado, y por eso me he permitido criticar lo que me parece parcialidad de algunos respetables periódicos.

Me parece injusto el cargo de mala fé que me hace el «Diario de C. R.» cuando precisamente me anima la mejor fé y sobre ese punto puedo demostrar que los que proceden de mala fé son los que invocando una falsa «constitucionalidad» defienden tan solo los intereses de un bando político.

Para volver al régimen constitucional en Nicaragua es necesario, desde luego que las cosas vuelvan a estar lo mismo que estaban antes del *lomazo* y por lo tanto es necesario que vuelva Don Carlos

Solórzano.

La razón que alegan los liberales para pretender descartar a Solórzano o sea lo de la renuncia, es pueril, pues el retiro de este no fué más que consecuencia del golpe de estado de Chamorro.

De manera que para los liberales todos los actos del gobierno chamorrista son ilegales, menos el que les conviene: la aceptación de la renuncia de Solórzano. Ese es un criterio muy «liberal».

El caso de Nicaragua se me asemeja al de Chile. El golpe de estado militar obligó a renunciar a Alessandri y el régimen constitucional no se restableció sino cuando volvió a su puesto el presidente derrocado.

Considero, pues, que proceden de mala fe o erradamente los que defienden la «constitucionalidad» de Sacasa y el mismo Sacasa al pretender asaltar el poder por medio de las

armas, atropellando un mejor derecho, no hace más que igualarse a Chamorro.

La tesis constitucional nicaragüense puede definirse con esta sencilla fórmula: ni Chamorro ni Sacasa, sino: Solórzano.

Es laudable la actitud del ilustrado «Diario de Costa Rica» en favor de las buenas causas, pero creo que, por las razones expuestas en este asunto ha errado el camino.

UN NICARAGUENSE

Se inauguraron los trabajos de la Escuela República Argentina

El domingo a las 10 horas y con toda solemnidad fueron inaugurados los trabajos de la escuela República Argentina.

Concurrieron los secretarios de Educación, el Comité, los padrinos y el Presbítero Valenciano, quien bendijo la piedra que llevó una acta en mármol.

Pronunciaron elocuentes discursos don Víctor Díaz a nombre de los vecinos, el Ministro de Educación y el Presidente de la Junta.

La virtuosa dama doña Adela de Jiménez, madrina del acto rompió una botella de Champagne.

Luego hubo un animado match de fútbol.

HEREDIA

Chepita Martínez Ch. Dolor nos causó la inesperada noticia publicada en este diario de la muerte de esta distinguida y paciente obrera del arte tipográfico. La conocimos y tratamos siempre con mucho cariño a esta niña buena, honrada, que acompañó a la empresa en la publicación de los diarios católicos, allá en los tiempos de alegría como de tristeza por que han pasado, que el periodismo católico en Costa Rica no es para bañarse en agua de rosas; amargas, desengaños e injusticias, es lo único que se recoge en ese ambiente.

Dios habrá recompensado ya el alma de Chepita y su verdadera consagración al trabajo sin necesitar nunca ser estimulada por el sueldo que recibiera y por su amor a la causa de la religión.

Damos el pésame a sus padres, hermanos y compañeros de redacción e imprenta de este diario.

Guarda cama por enfermedad, la estimada señorita Inés Chaverri, administradora de Correos de esta Ciudad. Deseamos que la mejoría de ella, no se haga esperar y pronto esté en la actividad de su cargo.

Don Tito Vargas y la Señorita Anita Lizano Molina, pronto contraerán el santo lazo del matrimonio; así han tenido la fineza de participarnos sus padres, a los cuales les damos las gracias por esa deferencia

y auguramos a los futuros esposos, dadas sus buenas cualidades, una constante dicha en su nuevo estado.

El resultado de la Velada a beneficio del «Asilo de la Vejez» fué excelente; el público correspondió al llamamiento en nombre de la caridad, con un lleno completo del local. Los números del programa ejecutados fueron dieciséis, que fueron aplaudidos. Sobresallaron: la señorita Eida Quesada Morales (vestida de bailarina estilo egipcio) en «La Danzarina del Nilo», que mucho gustó y lo hizo con gracia y maestría; la señorita Socorro Calderón en su precioso canto: «agua que va río abajo»; la simpática señorita y artista Celia Tamayo (vestida de gitana), estuvo admirable en su «Dola de la Gitana», fué la reina, acompañada de ocho niñas bailarinas, vestidas de diferentes maneras o estilos: «La Danza Oriental» por la niña de 10 años Julia Campos, causó la admiración de todos por sus grandes facultades en el arte Coreográfico, a esa edad, y se estrenó muy bien en la noche de la Velada. En «Las Españolas» (baile por las señoritas Eida Quesada Morales, Angelina Quesada Lizano, Rita Campos, Celir y Marita Camayo y Luisa Ulloa, [vestida según los estilos de bailarinas españolas] estuvieron brillantes.

Pasa a la cuarta página

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

El «compañero» Calles, al enterarse de que se habían descubierto unos mantos petrolíferos en los terrenos del Centenario que el gobierno había comprado en el Estado de Veracruz, dice para formar una colonia agrícola, se declaró dueño de la mayor parte de dichos terrenos.

El «compañero» Calles compró recientemente a don Hermenegildo García, en la modesta suma de setenta y cinco mil pesos, la importante Hacienda de Soledad de la Mota, ubicada en Terán, Estado de Nuevo León.

En la Ciudad de México, a principios de febrero de 1923, se formó una sociedad para adquirir como mínimo 35,000 hectáreas de terreno petrolífero en los Estados de Chiapas y Tabasco. Copiamos textualmente, a continuación, algunas cláusulas de ese curioso contrato de sociedad:

«Primera:— El señor General Plutarco Elías Calles, General Esteban B. Calderón, Ing. Manuel Rodríguez Samperio, Lic. Juan Ignacio de Alba, Roberto V. Pesqueira, Fernando Torreblanca, General Francisco Serrano, Lic. José Estrada Otamendi y Rafael Mancera, constituyen una sociedad anónima que se denominará COMPANIA NACIONAL PETROLERA, TABASCO Y CHIAPAS, SOCIEDAD ANONIMA.»

«Quinta:— El capital social de la

Compañía se formará de la cantidad DE CUATRO MILLONES DE PESOS, oro nacional, representado por cuatro millones de acciones con valor nominal de un peso oro nacional cada una, de las cuales dos millones tienen el carácter de liberadas y se aplican a los aportantes en parte de pago de la aportación que hacen a la sociedad; y los dos millones restantes tienen el carácter de pagaderas y han sido suscritas por las personas y en la proporción siguiente: Gral. Plutarco Elías Calles, cuatrocientos veinticinco mil. . . .»

(Además de los señores ya citados en la cláusula primera, fueran agraciados en el reparto de acciones el coronel Adalberto Tejada y el Lic. Tomás Garrido).

Pero el negocio más inmoral, a la vez que el más fabuloso, del «compañero» Calles, ha sido, indudablemente, el monopolio del ganado. No se podría precisar con exactitud el monto de las ganancias; pero puede asegurarse que éstas ha sido exorbitante por la forma «legal» que llegó a emplear para llevarlo a cabo.

Durante el interinato presidencial de Adolfo de la Huerta—y por sugerencias del «compañero» Calles—se expidió un decreto, imponiendo cinco dólares por cada cabeza de ganado que de los Estados Unidos se introdujera al país, disponiéndose, al mismo tiempo, que los ferrocarriles fijaran tarifas elevadísimas para el ganado que de la frontera se condujera al interior del país.

Para explotar a su provecho aquellas restricciones, el «compañero»

Continúa

El domingo siguiente, 23 de Mayo, iba el promotor de la manifestación por una calle poco transitada en las primeras horas de la mañana, cuando tres hombres que habían seguido sus pasos, armados de gruesos revólveres, como los que usa aquí la policía, le atacaron de improviso dándole fuertes golpes con dichas armas, prefiriendo, por lo visto, ultimarlo de este modo para evitar el alarma que habrían producido los disparos. Cayó en tierra

la víctima del cobarde atentado, y allí habrían acabado con ella, pues desde los primeros golpes perdió el conocimiento, pero su buena suerte hizo que en aquel momento aparecieran por ahí algunas mujeres que, al ver lo que ocurría, gritaron pidiendo auxilio; acudieron varias personas, y los agresores huyeron. Ni la policía, ni agente alguno del gobierno, se ha movido para descubrirlos y castigarlos, dejando así traslucir, o el origen o al menos la connivencia del atentado. El señor Cobos Batres, a pesar de su estado muy delicado, continuó desde su lecho organizando la segunda manifestación para el día 26; pero el gobierno por su parte, ha hecho correr la voz de que impedirá la reunión aunque para ello sea preciso ametrallar a los manifestantes.

Mayo 24.— Hoy se publicó, por

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Concluirá

Suscríbase a este diario

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

«compañero» Calles solicitó y obtuvo en seguida, (cómo no...) exención de derechos para que el ganado mexicano fuera llevado de Sonora por El Paso, Texas; con cuya prerrogativa, aseguró el más escandaloso monopolio, pues los ferrocarriles, a su vez, le concedieron el 75 por ciento de rebaja, mientras que los carros de ganado de los demás introductores eran abandonados en lugares desiertos para que las reses murieran.

Continuará

Gran Remedio Casero
Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

LAS CIUDADES DE ITALIA
Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor
Especialidad en conservas y aceite
QUERUBINE SEVERINE
Frente a la Botica Oriental

LA COPA BLANCA

Marca y nombres registrados
CARTAGO
Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 piez, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.
ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.
VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.
CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.
CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.
MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.
ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.
COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.
MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y", etc.
INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.
TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.
ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.
GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.
SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11
Rivera & Cia.

Para todo gusto
toda edad
y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE
JUGUETES
QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & C^o)

Fíjase en nuestra exhibición

El inmenso error del liberalismo Callista con los católicos, tratando de imponer sus ideas a palos y a tiros

Hay una ley que a cada paso vemos la fuerza de ella en toda clase de individuos: «nadie entiendo por mal». La historia de todo el mundo confirma esa verdad; tantos pueblos han preferido perecer antes que ceder ante la tiranía; y entre los católicos creyentes de verdad, sabemos el sinnúmero de mártires que hay canonizados antes que dejar la creencia y respeto del Dios verdadero, al mismo que hablara desde el Sinaí a su pueblo por medio de Moisés, y el cual es el único ante quien debemos doblegarnos.

El liberalismo grita por doquiera «libertad» y en el terreno de la práctica despedaza ese ideal para ejecutar *libertinaje*, conculcando leyes, pretextando constituciones, imponiendo mandatos contra las creencias, pisoteando todos los derechos con *d* y con *D*; encarcelando personas honorables, hasta Sras. y Stas. e incautándose de bienes que no les pertenecen; en una palabra, tratándose de catolicismo, practicando «la ley del embudo», ancha para ellos y aguda, agudísima para los de esas creencias: ya estamos al tanto de los crímenes de Calles en México hasta asesinando gente y ¿qué ha conseguido? y qué conseguirá? Nada: por mal no entiende el que no es animal bruto, como el que así los trata brutalmente.

Volvamos las cosas por su paso: En el simpático país del Perú, un grupo de liberales se vivían urdiendo tramas, confeccio-

nando planes de revolución contra el actual gobierno conservador del Sr. Augusto Leguía, sin darse tregua; toma infraganti a un grupo de unos 15 o 20 de los más connotados, les sentencia a ser expatriados,—oígase bien,— *expatriados, no fusilados*, como lo hace ahora Calles en México. Pues, bien, han dicho y redicho de él, maldecido al Presidente Leguía, le han insultado y tratado de «asesino» de «usurpador» etc. por ser cogidos *con las manos en la masa* y ser expulsados. ¿Qué fuera si hubiese hecho el Sr. Leguía lo que Calles con los católicos mexicanos? Ha fusilado ahora a un eminente general y a cuántos otros pobrecitos.

Séanos permitido, por la fuer-

za de la circunstancia, extractar unos párrafos del eminentísimo escritor y político de los derechos Sr. Angel Ossorio, diputado español, disertando sobre el tópico palpitante: «Aquellos que se negaron con razón a admitir la policía en la Catedral ¿cómo pueden aplaudir la intervención de la policía en el Templo? Los que también en uso de su derecho, han repelido la enseñanza obligatoria de la religión para sus hijos, ¿Cómo hallarán bueno que se impida la existencia de colegios confesionales para los padres que quieran utilizarlos? Una lucha religiosa es en nuestros días inverosímil anacronismo, tanto como lo sería empeñarse en el restablecimiento de

la unidad de creencias, con tribunales inquisitoriales... Los EE. UU. acaban de dar muestra magnífica de comprensión en el reciente Congreso Eucarístico. Esa es la civilización y la vida. Lejos de perseguir a nadie, la fórmula definitiva de la cultura está en respetar por igual a todos. Este postulado, aplicable a cualesquiera órdenes ideológicos, lo es, de manera especialísima, al sentimiento religioso porque no hay nada tan adueñado del alma humana como el concepto de Dios. ¿Qué derecho estará salvaguardado en manos de quienes niegan el de profesar una fé, con templos autónomos, con escuelas propias, con publicaciones libres? Si es irritante todo esto en cuanto hiere las fibras más delicadas del espíritu, ¿es también arriesgadísimo en lo atinente a la política social. Tienen los católicos un cuerpo de doctrina muy definido en orden a los problemas sociales. Sus soluciones, las instituciones que defienden y propagan, los argumentos que aportan al dramático debate, envuelven fórmulas de paz y de progreso que ningún Poder imparcial y discreto debe desdeñar. Naturalmente, no son del agrado de los socialistas, mas no por eso el gobernante adicto a éstos puede eliminarlos del área de contradicción. Y esto es, ni más ni menos, lo que se hace en México suprimiendo la actuación poli-

tica de los católicos, sin consideración a sus sentimientos, ni a su número, ni a su historia, ni a la valiosísima contribución que sus correligionarios están aportando en todas los pueblos, durante estos días de complejidad y dureza excepcionales.

Está, pues, muy en su lugar—y yo quiero sumarme a ella—la protesta de los católicos contra el intento del presidente Calles para inocular al pueblo mexicano sus particulares predilecciones por lo yugular de la «Gaceta», como dijo Maura con frase definitiva.....

Mucho se ríen esas derechas de los que escriben libertad con mayúscula. ¡Pues todas las mayúsculas son pocas! Precisamente porque el Catolicismo tiene un sentimiento de universalidad y ha de tremolar su bandera en todas las latitudes, nadie necesita tanto como él de la libertad, ni nadie debe mirar con más recelo que se la conculque o falsee».

No es muy creyente quien escribe, es sí un gran pensador y un gran político. ¿Seguirá Calles en su terquedad? Habrá que inyectarlo?

DAMOCLES

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL



Importadores
KOBERG & CIA.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

DOLOR DE CABEZA
AGOTAMIENTO
RESFRIADOS

JAQUECA
NEURALGIA
GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

Viene de la primera página

llantes, etcantadoras; ellas supieron representar su papel con muchísima gracia y merecieron nutridos aplausos.

Los demás números del programa estuvieron muy felices y del agrado del público y para no hacer larga esta crónica, no ponemos sus nombres.

Honró la velada con su asistencia el Ilmo. Monseñor Volio, quien pudo convencerse que los herederos lo saben querer mucho y se sienten contentos con su visita a esta ciudad.

Corresponsal A

Noviembre 21 de 1919.

Santorial

Miércoles 24.—San Juan de la Cruz, conf., santas Flora, María, y Fermína, vgs. y mrs.

SAN JUAN DE LA CLUZ,
CONFESOR, CARMELITA
DESCALZO

Fué natural de Fontiveros (Ávila), hijo de padres ilustres, pero pobres. La cordial devoción que profesó siempre a la augusta Madre de Dios le movió a ingresar en la Orden del Carmelo, consagrada a la gloria y culto de Nuestra Señora, recibiendo su sagrado hábito a los veintiún años de su edad. Al cumplir los veinticinco le obligaron a recibir las sagradas órdenes, sin dar oídos a la profunda humildad de Juan, empeñado en no salir del estado de lego. Resuelto estaba a pasar a la Cartuja cuando llegó Santa Teresa de Jesús a Medina del Campo, y sabedora del designio de Juan, le disuadió, diciéndole que sin salir de la Orden lograría sus deseos, restableciendo la regla primitiva entre los religiosos, como ella lo había hecho ya con las monjas. En tan breve biografía no es posible dar idea de sus admirables virtudes, fundaciones, trabajos y persecuciones, ni aun de las obras espirituales en prosa y verso que dejó escritas. Falleció el día 14 de Diciembre de 1529, a los cuarenta y nueve años de su edad.

Celebrarán en Chicago en el próximo Enero el Congreso de Carreteras

Washington.—Han sido invitadas todas las naciones ibero americanas a tomar parte en el Congreso de Carreteras de 1927 que tendrá lugar en Chicago del 10 al 24 de enero.

Durante la Vigésima Cuarta Convención Anual de la Asociación Norteamericana de Constructores de Carreras los delegados al Congreso serán obsequiados con un día pan americano.

Congreso Constitucional Sesión del 23 de Noviembre

Se dió lectura a varios proyectos presentados por el Ejecutivo a la consideración del Congreso. Son ellos, el aumento del presupuesto para sufragar los gastos de la expedición a la frontera norte y la erogación de \$10.000 como auxilio a la Asociación Musical.

El Representante Fonseca hizo moción que fué aprobada para dispensarle los trámites al proyecto último, por la urgencia que hay de ese auxilio.

Continuó el debate sobre la compra de la Planta de Esparta.

Albertassi.—Apoyó el dictamen refutando la argumentación del Sr. Baltodano. Hizo moción que fué aceptada para que la votación fuera nominal.

Hubo 22 votos a favor y 16 en contra. Aprobado el dictamen, se le dió primer debate.

El Representante Baltodano presentó algunas mociones para que se discutieran en el primer debate.

Una de las mociones del Sr. Baltodano tiende a que se le excluya del proyecto la partida de \$10.000 por un acueducto que esta en desuso. La otra moción tiende a que en la aplicación de los bonos que se van a emitir, participe también del pueblo de Liberia, ya que hay interés en proveer de luz a aquella capital de provincia.

El Representante Brenes hizo moción que fué aprobada para que se suspendiese la discusión de este asunto, por estar ausentes dos miembros de la Comisión: los diputados Arias y Rivera.

Se aprobó el dictamen de la Comisión especial que conoció del proyecto para variar los aforos de varios artículos de comercio.

El Diputado Ortiz Odio hizo moción para que el aforo sobre autos y camiones de pasajeros sea según el peso, a 0,50 el kilogramo.

El Representante Brenes hizo objeciones a la moción del Sr. Ortiz.

Ortiz Odio.—Por no tener muelle en el puerto del Pacífico, y no prestar comodidades los lanchones de desembarque, los carros, los autos como vienen armados, tienen forzosamente que entrar por Limón y no por Puntarenas. Mi moción tiende a

que se cobre el impuesto sobre el peso, para que no se tome en cuenta la caja en que vienen los carros que a veces según la tarifa actual resultan muy caras. Hay cajas que salen costando \$200.00 o 300.00. Viniendo desarmados los carros, los obreros tendrán una ganancia, podrán entrar por Puntarenas, ganará el Ferrocarril del Pacífico, es decir, ganará el país.

Leiva.—Apoyó la moción Ortiz. Se aprobó la moción.

A las 4 y 45 terminó la sesión.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Central.

- 1º. Gran Marcha Solenne..... Langlois.
- 2º La Fuerza del Destino. Obertura. Verdi.
- 3º Alborada Primavera..... Lacombe.
- 4º Salambó. (estreno) Fantasía. Reyher.
- 5º Salomé. Danza de los siete velos. Tobani.

ROBERTO CANTILLANO
Director,

Remate de puestos en el Morazán

El jueves después de las 13 horas se rematarán por cuenta del Patronato de Festejos Urbanos los puestos del Morazán adecuados para diversiones al aire libre.

Hay un empresario que ofreció el lunes por la noche 500 colones por todo el parque; dando opción para los sitios necesarios para caballitos y ruedas de Chicago.

En el mismo día se adjudicarán tres puestos de tabladitos en la Plaza González Víquez.

Viajero a Centro América

El caballero don Manuel Escorriola, activo industrial y comerciante se alejará unos días de aquí.

Va en viaje comercial a Guatemala, y tal vez pase a otros países del Istmo.

Deseamos para el buen amigo, y vecino del Correo Nacional un viaje muy próspero y lleno de frutos para su misión comercial.

El Concierto de la Escuela Sta. Cecilia

Con motivo de la fiesta de su patrona, la Escuela de Música Sta. Cecilia dió un concierto en el cual participaron los alumnos de ambos sexos del plantel.

La ejecución estuvo magnífica, interpretándose escogidas obras clásicas. Algunos números fueron de música del Maestro Monestel. Los concurrentes se retiraron muy complacidos de aquella fiesta de arte.

Se hará un balneario en Limón

El puerto de Limón se prepara para hacer una gran reforma que le traerá mucho visitante durante el tiempo de verano. Se trata de hacer un balneario de lujo y comodidad que sea un atractivo tanto para los turistas del interior como del exterior. El Sr. Gobernador Don Juanito Romagosa está interesado en esta labor que beneficiará a la ciudad de Limón.

Salvadoreño que falleció en Aserri

Damos esta noticia para conocimiento de la colonia Salvadoreña.

Hacia 30 años que vivía en la ciudad de Aserri don Lisandro Orellana Bracamonte, quien se encontró muerto el domingo en la mañana.

El Sr. Jefe Político don Andrés Corrales, con el celo que le es característico organizó el entierro que estuvo muy concurrido. El Sr. Cura permitió que en la iglesia se velara el cadáver pues no tenía dolientes. Actuaron a la vez el Sr. Alcalde que hizo inventario de los haberes y el Médico del Pueblo Dr. Chacón.

Sigue la planta de Esparta

Este negocio que también ha patrocinado el Ejecutivo sigue consumiendo gran cantidad de tiempo en el Congreso ahora que urge tanto para la discusión de los contratos. La nueva fórmula de bonos suscritos conjuntamente entre el gobierno y la municipalidad de Esparta, presentada por el Diputado Don Juan R. Arias, no gustó tampoco y la adversó con energía el Diputado Baltodano, Juzga este representante que tanto una fórmula como otra es ruinosa para el Estado.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORAMECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Noviembre de 1926.

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

**LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines**

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA